



Protokoll der 17. FSR Sitzung vom 14.05.2024

Sitzungsleitung (Tagesordnung): Tammo Schmitt

Sitzungsleitung (Sitzungskultur): Marlene Teige

Protokollführung: Paulin Hegewald

Anwesende: Tammo Schmitt, Paulin Hegewald, Annalena Szegedi (nachfolgend Anna), Josy Pröpper, Marlene Teige

Assoziierte: Raila Röhricht, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Maximilian Trotte (nachfolgend Max)

Entschuldigt: x

Unentschuldigt: x

ruhende Mandate: Marnick Borchmann

Gäste: Florian Ziller (nachfolgend Flo)

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:51 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	2
2 Protokolle und Berichte	2
2.1 Updates	3
Gespräch Diskriminierungsbeauftragte	3
Was im ÖA Ordner los?	3
Müller-Mall Antwort-Mail	3
Gespräch mit TDL GSW	3
Beispielpersonen mit Digitaler Lehre:	4
2.2 Gremien	4
3 Finanzen	5



3.1 Bericht der Finanzer:innen	5
3.2 Finanzanträge	5
4 Mails.....	5
4.1 Einladung: Veranstaltungen im Mai 2024 zur Ausstellung "Schicksalhafte Seiten"	5
4.2 Angebot zur Fortbildung über Kolonialismus und seine Folgen	6
4.3 Terminfindung für die UFaTa 2025.....	6
5. Sonstiges	6
5.1 Mail Oli P.....	6
5.2 Anliegen Max.....	8
5.3 Studis gegen Rechts (HSG).....	8
5.4 Knoll Mail Sternenmarsch.....	8
5.5 Prüfungsausschuss	8
5.6 FYI Preis Internationalisierung	9
Abkürzungsverzeichnis	9

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 5 von 5 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 07.05.2024 wird einstimmig angenommen.

2.1 Updates

Gespräch Diskriminierungsbeauftragte

Tammo berichtet: am 14.06. ist eine Veranstaltung gegen Diskriminierung in unserem Bereich. Daten von Diskriminierung in unserem Bereich wurden schon angefragt. Diese Daten sind mit einer gewissen Vorsicht zu betrachten, denn die Dunkelziffer ist wahrscheinlich deutlich größer.

Für die ESE Woche wurde über Awareness gesprochen. Es wurden über gewisse Negativfälle geredet. Nächsten Monat gibt es ein Gespräch mit der Uni, wo sie sich bezüglich vielfalts- und demokratiefeindliche Organisationen äußern. Anja Wiede empfiehlt einige Locations und Vorgehensweisen. Es wird am 28.05. für alle FSRe eine Weiterbildung in Awareness von der Uni Kiel angeboten, woran unsere Awareness Menschen teilnehmen werden.

Was im ÖA Ordner los?

Es wird sich geeinigt, dass das ÖA Fach für zu erledigende Insta Posts o.Ä. zu nutzen ist.

Müller-Mail Antwort-Mail

Josy fasst den Vorfall nochmals zusammen. Es gab eine Rückmeldung von ihr, in der sie sich bedankt für die Unterstützung. Sie erklärt, dass es momentan noch keine Lösung dazu gibt, sie uns allerdings in Kenntnis setzen wird, sobald das geschieht.

Gespräch mit TDL GSW

Paulin berichtet von dem Vernetzungstreffen mit dem Team Digitale Lehre. Die asynchrone Lehre ist zurückgegangen, die aber vor allem bzgl. des Zeitfenstermodells hilfreich wäre. Die Personen von der digitalen Lehre dachten,

es wäre normal, dass es Aufzeichnungen von Vorlesungen gäbe. Es sollte Aufzeichnungen von Vorlesungen geben.

Schlussfolgerung: Im WiSe wird es eine Zusammenarbeit mit dem Team von der digitalen Lehre geben und ab WiSe soll es auch bestenfalls überall im Bereich GSW hybride Lehre geben, aber dafür braucht es Connections zwischen FakRat, Hürlimann und Institutsräten, die wir dem Team Digitale Lehre bieten werden.

Beispielpersonen mit Digitaler Lehre:

Alexander Kästner (Geschichte) - häufig hybride Veranstaltungen auch asynchron

Moritz Schulz (Philosophie) - viele Vorlesungen bisher hybrid, Fragen für digitalen Raum wdh. und umgedreht; zur Zeit nur digital hochgeladen bei Ausfall

Alexander Lasch (Germanistik) - jeder Kurs hat bei Matrix einen extra Raum für Fragen, Links und weitere Infos, zudem jederzeit hybrid möglich, oft sogar mit "Eule"

Norbert Engemaier (Philosolophielogie) - hybrid, mit Mikro durchgeben an Studis mit Redebeitrag

2.2 Gremien

Es gab keine Sitzungen bzw. niemand war da.

GO-Antrag auf fünf Minuten Pause.

3 Finanzen

3.1 Bericht der Finanzer:innen

Tammo berichtet, dass es das Protokoll im STURA abgegeben hat.

3.2 Finanzanträge

Es liegen keine Anträge vor.

4 Mails

4.1 Einladung: Veranstaltungen im Mai 2024 zur Ausstellung

"Schicksalhafte Seiten"

Di, 21. Mai 2024, 16 Uhr

Führung auf dem Neuen Jüdischen Friedhof Dresden

Hinweis: Eintritt 6€/Person; Männliche Teilnehmer benötigen auf dem Friedhof eine Kopfbedeckung.

Mi, 29. Mai 2024, 17 Uhr

Verfolgung von Jüdinnen und Juden durch die Justiz. Ausstellungsrundgang in der Gedenkstätte Münchner Platz

Tammo verliest die Mail. Josy spricht sich für die Werbung aus. Raila ebenfalls, sie kennt die Ausstellung etwas und empfiehlt diese weiter. Tammo merkt an, dass es aufgrund von jüdischen Themen zu kritischen Kommentaren kommen

könnte. Dazu könnte man einen Disclaimer im Post hinzufügen. Die Mail wird als Post auf Instagram beworben.

4.2 Angebot zur Fortbildung über Kolonialismus und seine Folgen

Tammo verliest die Mail. Es wird überlegt, dass man das Anliegen eventuell in den FakRat bringen könnte. Oli P. merkt an, dass diese Info wahrscheinlich schon in den Instanzen angekommen ist. Raila weist auf den Anhang hin, den Tammo schnell überfliegt. Es wird sich darauf geeinigt, dass wir erstmal den PIG anfragen, dann in der Studierendenschaft fragen, wer Lust darauf hat. Erst dann werden wir die Terminvorschläge ZEOK schicken.

4.3 Terminfindung für die UFaTa 2025

Tammo fasst die Email zusammen. Josy bezweifelt, dass das momentan absehbar für unseren FSR ist, aufgrund unserer geringen Mitgliederzahl. Tammo stimmt ihren Bedenken zu. Raila unterstützt diese Idee. Tammo schlägt final vor, dass wir im Poll einfach Fragezeichen angeben, damit unser Interesse zumindest erkennbar ist.

5. Sonstiges

5.1 Mail Oli P.

Oli P. hat die Mail für die Umfrage verfasst und beim rasieren getippt. Merkt man. Was sagt ihr?

"Liebe Studierende,



wir als euer FSR wollten uns bei euch einmal Rückmeldung holen, wie ihr uns und unsere Arbeit wahrnehmt.

Dazu möchten wir euch bitten, die kurze anonyme Umfrage, die wir erstellt haben, auszufüllen.

Die Ergebnisse sollen uns helfen, euch noch besser als FSR zu vertreten, zu beraten und unsere eigene Arbeit zu optimieren. Die Umfrage endet am 11.06.2024 um 23:59 Uhr.

Falls ihr Fragen oder Anregungen habt, könnt ihr uns diese wie immer per Mail oder Instagram schicken.

Link zur Umfrage:

<https://bildungsportal.sachsen.de/umfragen/limesurvey/index.php/875998?lang=de>

Vielen Dank für eure Teilnahme!

Euer

FSR PHIL"

Oli P. verliert seine Mail. Es gibt ein paar Anmerkungen dazu, die direkt berücksichtigt werden. Die Mail wird einstimmig angenommen. Flo findet die Idee der Umfrage sehr gut und möchte die Idee mit in den PIG bringen.

5.2 Anliegen Max

Der StuRa plant etwas zu den Kommunalwahlen etc. zu organisieren. Dies soll durch interaktive Spiele unter anderem ermöglicht werden. Es soll eine allgemeine politische Diskussion und Meinungsvielfalt anregen, damit die Wichtigkeit der Wahlen verdeutlicht wird. Max würde gern dafür nach Unterstützung in Form einer Verteilermail anfragen, die der PHIL teilen soll. Außerdem wäre auch eine Unterstützung am Stand/Station hilfreich.

Es gibt eine kleine Diskussion bzgl. aufgestellte Personen einer Partei, die nicht an den Ständen stehen sollten. Max' Verteilermail wird vom PHIL geteilt werden.

5.3 Studis gegen Rechts (HSG)

Tammo verliert den Antrag.

Sobald der Antrag durch ist, werden wir einen entsprechenden Insta Post dazu teilen.

5.4 Knoll Mail Sternenmarsch

Am 25.05. soll der "Sternenmarsch" zur Stärkung der Demokratie stattfinden. Das ganze Institut schließt sich dabei zusammen, weshalb wir dazu eine Story machen wollen.

5.5 Prüfungsausschuss

Die nächste Tagung ist im Juni. Josy erhält immer noch keine Mails, obwohl sie Mitglied ist für Bachelor Philosophie. Die Problematik erfährt Anna beim FakRat auch. Es wird sich darum zur nächsten Möglichkeit gekümmert.

5.6 FYI Preis Internationalisierung

Bis 30.06.24 kann man sich für den Preis bewerben. Alle Uni-Personen können sich mit ihren laufenden/schon abgeschlossenen Projekten bewerben. Muss internationale Personen oder einen internationalen Kontext beinhalten. Also wenn ihr jemanden kennt, der ca. 1500 € gebrauchen kann und die Voraussetzungen erfüllt, dann leitet die Seite mal weiter: <https://tu-dresden.de/internationales/foerdermoeglichkeiten/projektfoerderung/internationalization-award>

Raila erklärt die Thematik. Sie ruft dazu auf, dass wir das an Leute teilen sollen, die bestimmte Projekte verfolgen. Wir werden uns alle Gedanken dazu machen und diese an die Mail weiterleiten.

Nächste Sitzung: wird noch gesucht

Sitzungsleitung: tba

Sitzungsleitung Sitzungskultur: tba

Protokollführung: tba

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

BFS - Fachschaftsordnung



FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

StuKo - Studienkommission

StuGaKo - Studiengangskoordinator:in